

# Altes Pfarrhaus in Hinzweiler

Das alte Pfarrhaus in der Hauptstraße 50 in Hinzweiler wurde Anfang des 19. Jahrhunderts von Pfarrer Johann Daniel Wenz errichtet. Er musste dieses Haus selbst bauen, da das eigentliche Pfarrhaus erst knapp vierzig Jahre später fertiggestellt wurde.

**Lage**

Hauptstraße 50  
67756 Hinzweiler  
Kusel  
49° 35' 23" N, 7° 32' 48" O

**Epoche**

Nationalstaaten  
(19. Jhd.)

**Baustil**

Unbekannt

**Datierung**

1812

Barrierefrei	Ja
Parkplätze	Nein
Familienfreundlich	Nein

## Geschichte

---

Das alte Pfarrhaus in Hinzweiler aus dem Jahr 1618 war baufällig. So musste sich Pfarrer Johann Daniel Wenz im Jahr 1812 ein eigenes Pfarrhaus in der Hauptstraße 50 errichten, in dem er seit 1814 wohnte. Um das Jahr 1850 erwarben die Eheleute Wack, die zuvor in der Hauptstraße 47 gewohnt hatten, das Haus von Pfarrer Wenz, da dieser endlich in das **neue protestantische (heutige) Pfarrhaus** (Hauptstraße 48) ziehen konnte.

Im Jahr 1919 wurde das Haus verkauft. Die neuen Eigentümer bauten einen Balkon und eine Treppe an. Ende der 1970er Jahre wurden die Scheune und der Stall abgerissen und durch eine Garage ersetzt.

## Objektbeschreibung

Das alte Pfarrhaus ist ein zweistöckiges Haus, welches zurückversetzt und traufständig an der Hauptstraße steht. Zwischen Wohnhaus und Straße befindet sich ein großer Vorgarten. Das Wohnhaus besitzt ein Satteldach mit Krüppelwalm an der Südseite des Hauses sowie drei Dachfenster.

Das Haus besitzt ein hohes Kellergeschoss, dessen Zugang sich oberirdisch auf der Straßenseite befindet. Wegen des hohen Kellergeschosses liegt das Erdgeschoss des Wohnhauses etwas erhöht. Der Hauseingang befindet sich in der Mitte des Hauses und ist über eine, von zwei Seiten begehbarer Treppe erreichbar. Diese Treppe erstreckt sich, durch eine große ebene Fläche vor der Haustür mit zwei relativ steilen Treppen am Ende, fast über die gesamte Breite des Hauses. Oberhalb der Eingangstür befindet sich der Balkon, der von zwei viereckigen Säulen, die vom ersten Obergeschoss bis hinunter zum Treppenaufgang reichen, gestützt. So erhält der Eingangsbereich ein „Vordach“.

Jeweils vier Sprossenfenster mit Klappläden finden sich im ersten und zweiten Stock. Rechts neben dem Wohnhaus war einst die Scheune direkt angebaut. Heute ist an dieser Stelle eine Garage zu finden.

Weitere Informationen sind in der Häuserchronik der Ortsgemeinde Hinzweiler zu finden.

---

*Kategorie(n): Private Bauten · Schlagwort(e): Wohngebäude, Pfarrhaus*

---

## Literaturverzeichnis

Ortsgemeinde Hinzweiler (2016).Hinzweiler Häuserchronik. Hinzweiler.

## Quellenangaben

<https://www.westpfalz.wiki/wiki/ehemaliges-pfarrhaus-in-hinzweiler/>

## Weiterführende Links

Landesschau Rheinland-Pfalz - Hierzuland: Die Hauptstraße von Hinzweiler.

<https://www.swrfernsehen.de/landesschau-rp/hierzuland/hinzweiler-hauptstrasse,broadcastcontrib-swr-2148.html>

## Artikel-Historie

?

**Dana Taylor** am 23.03.2020 um 12:09:52Uhr

?

**SAB** am 05.04.2024 um 09:02:56Uhr



Altes Pfarrhaus in der Hauptstraße 50 in Hinzweiler  
(Sonja Kasprick, 2020)



Altes Pfarrhaus in der Hauptstraße 50 in Hinzweiler  
(Sonja Kasprick, 2020)



Altes Pfarrhaus in der Hauptstraße 50 in Hinzweiler  
(OG Hinzweiler/ Werner Lang, 2014)



Altes Pfarrhaus in der Hauptstraße 50 in Hinzweiler  
(OG Hinzweiler/ Werner Lang, 1981)



Altes Pfarrhaus mit angebauter Scheune in der Hauptstraße 50 in Hinzweiler (OG Hinzweiler/  
Werner Lang, 1970)



Altes Pfarrhaus mit angebauter Scheune in der Hauptstraße 50 in Hinzweiler (OG Hinzweiler/  
Werner Lang, 1960)